



الدار البيضاء في: 26 ماي 2014

## Communiqué de presse

### Participation du Maroc au Forum Pharmaceutique International Du 4 au 7 juin 2014 à Yaoundé au Cameroun

Les industriels pharmaceutiques marocains affichent de grandes ambitions à l'export. Dans cette optique, Maroc Export en partenariat avec l'Association Marocaine de l'Industrie Pharmaceutique (AMIP) organise la sixième participation marocaine à la 15<sup>ème</sup> édition du Forum Pharmaceutique International qui aura lieu à Yaoundé au Cameroun du 4 au 7 juin 2014. Ce forum est un évènement itinérant qui a eu lieu respectivement ces 3 dernières années en 2011 au Sénégal à Dakar, en 2012 au Tchad à Ndjamen et en 2013 à Marrakech.

Organisé sous l'égide de l'Inter Ordre des Pharmaciens d'Afrique (IOPA), de l'inter-syndicale des Pharmaciens d'Afrique (ISPHARMA) et l'Association des Centrales d'Achat des Médicaments Essentiels (ACAME), le Forum Pharmaceutique International est un espace d'échanges professionnels où les opérateurs du secteur se réunissent autour de questions relatives à leurs activités et leur rôle en Afrique en tant qu'acteurs de développement.

Cette 15<sup>ème</sup> édition aura pour thème "15 ans de Forum Pharmaceutique : Bilan et Perspectives" et comportera à l'instar des années précédentes, des travaux scientifiques ainsi qu'une exposition qui permettra aux professionnels du secteur d'exposer leurs produits et leur savoir-faire.



Maroc Export participera à cette manifestation, en accompagnant 11 laboratoires marocains leaders du secteur pharmaceutique sur un pavillon de 100 m<sup>2</sup>. Ce forum constituera une opportunité pour présenter les grands atouts des industries pharmaceutiques marocaines et représente la cible parfaite des laboratoires pharmaceutiques marocains. Conférences et débats réuniront d'imminents experts africains autour de thématiques variées, ciblées et adaptées à l'ensemble des facettes de la profession.

En effet, le forum permettra aux différents exposants marocains de renforcer leurs relations d'échange avec leurs clients habituels, de prospecter de nouveaux marchés et de tisser de nouvelles relations économiques et commerciales. De plus, ce forum représente une plateforme idéale pour booster les exportations marocaines envers le Cameroun et les marchés adjacents, notamment en matière de médicaments génériques.

L'industrie pharmaceutique marocaine occupe, par sa taille, la deuxième place à l'échelle du continent africain, après l'Afrique du Sud, avec 40 unités industrielles, 50 distributeurs et plus de 11 500 pharmacies. La production locale couvre 70% de la demande intérieure et le pays exporte 10% de sa production, en particulier aux pays africains voisins. Le Maroc est classé Zone Europe par l'OMS, par la qualité de la fabrication des médicaments.

De plus en plus tournée vers l'export lors des deux dernières décennies, l'industrie pharmaceutique contribue actuellement de manière significative aux exportations marocaines. Orientées aussi bien vers l'Europe que vers les pays africains ou asiatiques, ces exportations représentent 10% de la production pharmaceutique nationale. L'industrie pharmaceutique assure aujourd'hui près de 40 000 emplois directs et indirects. Ce potentiel à l'export, estimé à plus d'1 Milliard de \$ à l'horizon 2023, présente un enjeu autant économique que social.

